
COMPTE RENDU 
Conseil d’Administration du 12.09.2023 

Ligue Hauts de France de Badminton 
Maison Régionale des Sports 

367 rue Jules Guesde 

59650 Villeneuve d’Ascq 
Tél : 03.20.91.18.02 

Mail : liguebadhdf@gmail.com 

 
 
Présents : Alain Albers, Pierre Favre, Claudine Fenet, Hervé Halle, Sabine Lepetz, Marie-Christine Leroy, 
Jean-Marc Loridant, Alexis Maille, Wuilliam Maréchal, Cécile Margerin, Philippe Marquillies, Florent Roussel, 
Jean-Marc Viseur 
 
Excusés : Carine Czeryba, Véronique Mercier 
 
Absents : Jean-Christophe André, Véronique Dumortier, Pierre-Gérard Willemetz  
 
Invités : Alexandre Komilkiw, Mathieu Roux (excusé) 
 
Siège Ligue : Brigitte Dernoncourt, Xavier Engrand, Julien Friedrich, Delphine Garcia, Christelle Marmuse 

 
Soit 13 votants   

 
 

I. Adoption du compte rendu du Conseil d’Administration du 4 avril 2023 
 

➢ Voté à l’unanimité 
Pour : 13   Contre : 0    Abstention : 0 
 
 
II. Informations du Président 

 
 

• L’Assemblée Générale de la Ligue s’est très bien déroulée, encore merci à Alain Albers, Renan Le 

Bras (salarié du Comité de la Somme) et aux salarié-e-s de la Ligue. Le cadre était super, et 

l’endroit répondait aux demandes des clubs « picards », à savoir un lieu plus central. Ceci n’a pas 

empêché les délégué-e-s du Nord de se déplacer, au contraire, ils n’ont jamais été aussi nombreux. 

Par contre je ne peux que regretter une certaine incompréhension envers la Ligue. C’est pourquoi 

je propose une réunion avec Mathieu Roux, Vincent Diot et Dominique Plantefève afin de lever 

certaines ambiguïtés. 

 

• Nous avons sollicité les Comités, pour qu’ils nous envoient leur rapport d’AG. Pour la Ligue notre 

rapport d’AG est fait dans les huit jours, il est envoyé à la Fédération, au Conseil Régional et à la 

DRAJES, c’est une obligation. Bien entendu ce rapport n’est pas validé par l’AG car il faut attendre 

une année. Ceci, est inscrit dans les statuts des Comités, il me permet de voir l’état du Comité. 

Cela me semble normal, je ne tiens pas à avoir un Comité sous tutelle de la Ligue, ceci pour x 

raison, donc merci aux Comités qui nous ont remis cela dans la semaine, ou presque. Tous les 

Comités ont des réserves financières suffisantes, ce qui est très bien. Également, nous sollicitons 

les Comités pour des factures diverses, il faut plusieurs relances, des factures arrivent avec des 

erreurs, les délais s’allongent… . Merci d’être vigilants, afin de  gagner du temps. 
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• Retour sur les AG fédérales, les 13 et 14 mai, les délégué-e-s ont rejeté la proposition 

d’augmentation de 5 € du timbre fédéral. Pour plusieurs raisons, budget non maîtrisé, embauche 

de salarié-e-s sans avoir le financement… . Ceci a conduit plusieurs présidents de Ligue à demander 

l’arrêt de cette équipe. Yohan Penel a programmé une seconde AG en visio le 10 juillet pour 

reproposer trois scénarios, 5 €, 3€ et 2€ l’année suivante, 1€ par tournoi, les trois ont été refusés. 

En revanche, l’indexation du plafond des timbres Ligue et Comité suit l’indice européen du coût de 

la vie, validée à plus de 70 %. 

Une demande d’AG de destitution a été proposée, il fallait le tiers des délégué-e-s représentant le 

tiers des voix, avant cela il a été demandé la démission de Yohan Penel, ce qu’il a refusé, en fin 

de cette AG, cette question a été reposée avec la même réponse. L’AG de destitution a été validée 

par la commission électorale. Les délégué-e-s ont reçu une première note début août, et un second 

document fin août que je vous ai transmis. Le jeudi 14 septembre aura lieu, en visio, la 3ème AG 

Fédérale. Secrétaire de séance PAT, 15mn pour les deux parties, 30 mn de questions, et  vote : 

- Première solution, la destitution est rejetée,  

- Seconde solution, la destitution est votée l’ensemble du Conseil Exécutif s’en va.  L’élection 

d’un groupe de 5 personnes, sera proposée Pierre Chatellier, président, Franck Laurent, Agnès 

Chacun, Julien Laffay et Christophe Millet représentant des présidents des Ligues réfractaires. 

2 mois pour organiser les élections en décembre, et gestion des affaires courantes.  

 

• Comité de la Somme : j’ai demandé qu’une AG élective soit organisée, il n’y avait plus que 2 

personnes. Cette AG devrait se dérouler le 22 septembre à Amiens, j’y participerai avec J-Marc 

Loridant. A ce jour, les documents officiels n’ont pas été envoyés. 

 

• CA de la Ligue :  

- Katy Baudet nous a proposé sa démission pour des raisons professionnelles. 

- Timothée Lebon démissionne, en raison de la position du Président de la Ligue vis-à-vis de la 

Fédération. Elu délégué titulaire pour représenter la Ligue, une seule participation depuis 2020. Il 

a été remplacé par le suivant délégué remplaçant, il devenait donc délégué suppléant, et je le 

rappelle en conformité avec les textes fédéraux. Nous ne sommes pas là pour supplier les élus à 

participer aux fonctions qu’ils ont souhaité sans jamais y participer ! Mais Thimothé a contacté la 

Fédération. Et Le DG, Eric Salanoubat, le replace délégué titulaire, afin d’éviter tout recours.  

- Plus grave, Guislain Borowiak m’a envoyé sa démission du CA pour raison de santé. Je remercie 

Guislain pour tout le travail qu’il a effectué, la gestion du calendrier est une tâche difficile et ingrate, 

contenter l’ensemble des clubs est délicat, voire impossible, il a toujours fait ce travail en pro, 

malgré les critiques, mais jugeons le résultat. 

« Un grand merci à toi, et j’espère que tu reviendras parmi nous pour ton professionnalisme et ta quête 

du meilleur. Bon courage Guislain » 
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• ANS : Mathieu Roux nous a demandé les dossiers ANS des clubs du Nord, cela demande du travail, 

il faut extraire une partie du fichier, et il a fallu demander l’autorisation de la Fédération.  

22 dossiers ont été déposés, la Fédération fait un premier tri, un dossier a été supprimé, le club de 

Feuquières dans la Somme, reste 21 dossiers clubs et 5 dossiers Comités. 

L’enveloppe a diminué de 10 % . On avait pour les clubs une demande de 117 520 € pour une enveloppe 

de 80 518,16 €. Pour les Comités la demande était de 48 239 € pour une enveloppe de 33 143 €.  

 
Le travail sur les dossiers ANS est effectué par Delphine Garcia, Alexis Maille, Véronique Mercier et Philippe 

Marquillies, c’est un gros travail. Les dossiers sont parfois surréalistes, avec des demandes qui ne 

correspondent pas au budget prévisionnel, ou des frais de personnels par action supérieurs à ceux indiqués 

sur le prévisionnel. Il est conseillé d’être réaliste et honnête. 

Les subventions vont continuer à baisser, pour rappel la Ligue Nord Pas-de-Calais avait 50 000 € en 2017, 

cette année pour la Ligue des HdF 12 300 €. 

 
 
 

III. Validation des tournois nationaux 
 
Après analyse du calendrier, les tournois retenus sont ceux des clubs de : 

- Calais 
- Lestrem 
- Hem 
- Lezennes 
- Beauvais 
- Albert 

 
➢ Voté à l’unanimité 

Pour : 13   Contre : 0    Abstention : 0 
 
 
 

IV. Affiliations et licences 2023/2024 
 

• 120 clubs affiliés 
• 4 nouveaux clubs : Dourges, Rouvroy, St Quentin, Bully les Mines 
• Fusion des clubs de Somain et Fenain 
• 3 077 licences validées, contre 2 478 au 10/09/2022. 
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V. Projet de la Ligue 

 
 

• Le suivi du projet est présenté par Julien Friedrich. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

VI. Validation du règlement des TRJ 
 
Le projet a été envoyé par mail au préalable. 
 

➢ Voté à l’unanimité 
Pour : 13   Contre : 0    Abstention : 0 
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VII. Tarifs des formations 

 
• Présentation de la nouvelle réforme par Delphine Garcia 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

• Proposition des nouveaux tarifs : 
- Modef : 50€ 
- Autres diplômes : 150€ ou 50€ par module 
- GEO 1 : 60€ 
- GEO 2 : 80€  
- JA : 80€ 

 
➢ Voté à la majorité 

Pour : 7   Contre : 3    Abstention : 3 
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VIII. Forfait MAD/Clubs  
 

• Proposition d’appliquer le même forfait pour la mise à disposition d’entraineur de clubs et de 
comités sur les actions du collectif Ligue, soit 150€ par journée d’action. 

 
➢ Voté à l’unanimité 

Pour : 13   Contre : 0    Abstention : 0 
 
 

IX. Bilan des clubs formateurs 
 

• Présentation du bilan par Xavier Engrand. Le total de l’aide s’élève à 10 700€ pour la saison 
2022/2023. Dotation plus faible que la saison dernière, qui s’explique par le non-respect d’un 
critère obligatoire (minimum 10 minibad). Un mail sera envoyé à l’ensemble des clubs 
bénéficiaires ainsi qu’aux clubs 3 étoiles non bénéficiaires. 

• Projet 2023/2024 : modification de la grille actuelle, suppression des interclubs jeunes, et du 
DAI, obligation de faire une demande ANS. 

 
➢ Voté à l’unanimité 

Pour : 13   Contre : 0    Abstention : 0 
 
 

X. Questions diverses 
 

• Interclubs Régionaux : retour des clubs sur les Play Off, offre pas intéressante, non compétitive. 
Proposition de supprimer la place 3 et 4. 
Modification du règlement.  
 

• Equipement :  
Salle du club de Vimy déclarée sinistrée, recherche de solutions. 
Inauguration du complexe de Chambly en juin 2024. 
 

• Il est demandé de relancer les réunions de bureau, et de communiquer les prochaines dates des 
CA. 
 

• Le club de Feuquières en Vimeu demande le soutien de la Ligue pour l’acquisition d’une paire de 
poteaux. 
 

➢ Voté à l’unanimité 
Pour : 13   Contre : 0    Abstention : 0 

 


